

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Tipe Penelitian

Tipe penelitian ini berbentuk deskriptif, dimana penelitian ini menggali lebih dalam, bagaimana *Newsmaking Criminology* melihat peran media massa dalam mengkonstruksikan pemikiran masyarakat terhadap berbagai pemberitaan, baik pada media cetak, media cetak on-line, media televisi. Kemudian penelitian ini di jelaskan secara naratif dengan menggunakan visual (fotografi) dimana data yang di peroleh melalui halaman judul media cetak on-line kompas.com.

3.2 Metode Penelitian

Untuk mendapatkan informasi dan analisis yang kuat terkait dengan penelitian ini, metode yang digunakan adalah metode visual kriminologi, karna dengan menggunakan metode tersebut dapat menjelaskan bentuk dan gambaran dari permasalahan dalam penelitian ini. Sehingga lebih mempermudah untuk di lakukan analisis secara lebih mendalam, terutama gambaran terhadap dampak pemberitaan kasus korupsi e-ktip oleh SN terhadap pembentukan opini publik.

Adapun penelitian ini memiliki hubungan dengan metode penelitian visual kriminologi yang merupakan aspek penting dalam menentukan analisis metodologi visual kriminologi. Secara garis besar visual kriminologi di defenisikan untuk penggunaan fotografi dan videograf, terutama dalam menggambarkan aspek realitas dan makna dari fenomena sosial. Metode visual kriminologi memiliki tujuan untuk ; *pertama* penelitian etnografi, *kedua*

penggunaan media sebagai bahan visual (misal, foto jurnalistik kejahatan dan foto grafi kejahatan perang) dan pembuktian bahan hukum lainnya.

Di dalam kajian kriminologi khususnya visual kriminologi metodologi ini masih menjadi hal yang baru. Dan perlu pengembangan untuk penyelidikan etnografi (pengumpulan data dan analisis untuk membangun teori). Collier (1986) menjelaskan dalam ilmu sosial, etnografi visual ditujukan untuk melihat populasi dan topik penelitian. Etnografi visual menggunakan fotografi untuk beberapa tujuan, termasuk dokumentasi sejarah dan budaya, geografis dan framing spasial serta teknik wawancara mendalam untuk mendapatkan foto dalam pengaturan budaya (Greek,2005).

Pada penelitian ini, penggunaan metode visual kriminologi diharapkan dapat menjelaskan fenomena dan realitas yang ada, dengan menampilkan foto ataupun gambar. Sehingga diperoleh analisis yang mendalam mengenai analisis wacana pemberitaan kasus korupsi e-ktip pada media kompas.com terhadap pembentukan opini publik.

3.3 Lokasi Penelitian / Profil Media On-Line

Karena penelitian ini menggunakan metode penelitian visual (fotografi) maka penulis menggantikan lokasi penelitian dengan profil media on-line. Dimana data visual pada penelitian ini diperoleh dari media cetak kompas.com on-line.

3.4 Daftar Objek Penelitian

Pada penelitian ini, berikut adalah objek yang berkaitan dengan penyusunan penelitian ini. Agar lebih memudahkan maka penulis menyajikan daftar objek penelitian dalam bentuk tabel.

TABEL 3.1: Daftar Objek Penelitian

NO	NAMA MEDIA	Bulan dan Tahun	RUBRIK
1	Kompas.com	Juli 2017	On_Line
2	Kompas.com	Agustus 2017	On_Line
3	Kompas.com	September 2017	On_Line
4	Kompas.com	Oktober 2017	On_Line
5	Kompas.com	November 2017	On_Line
6	Kompas.com	Desember 2017	On_Line

3.5 Jenis dan Sumber Data

3.5.1 Data Primer

3.5.1.1 Observasi

Sutrisno mengemukakan bahwa, observasi merupakan suatu proses yang kompleks, suatu proses yang tersusun dari proses biologis dan psikologis. Dua diantara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan. Teknik pengumpulan data dengan observasi digunakan bila penelitian berkenaan dengan perilaku manusia, proses kerja, gejala-gejala alam, yang diamati tidak terlalu besar (Sugiyono, 2010: 203).

Kemudian dalam penelitian ini, penulis penulis memperoleh data dari hasil visualisasi judul berita yang kemudian digunakan sebagai data observasi, yakni dengan melakukan pengamatan dari beberapa media cetak on-line, khususnya pada media cetak Kompas, Tribun news, dan Detik on-line. Kemudian, penulis mendapatkan foto judul berita tersebut dengan cara melakukan screenshot melalui hand phone android penulis. Kemudian penulis melakukan langkah pertama penulisan dengan melakukan pengambilan gambar tabel 1.1 yang terkait dengan pembahasan pada penelitian ini.

3.5.2 Data Skunder

3.5.2.1 Studi Kepustakaan

Melakukan pengkajian informasi yang sesuai dan berhubungan dengan topik penelitian melalui referensi buku, jurnal, peraturan-peraturan, laporan dokumen, artikel serta penelitian sebelumnya yang sesuai dengan tema pada penelitian ini.

3.6 Teknik Pengumpulan Data

Adapun teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan teknik sebagai berikut :

1. Sutrisno mengemukakan bahwa, observasi merupakan suatu proses yang kompleks, suatu proses yang tersusun dari pelbagai proses biologis dan psikologis. Dua diantara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan. Teknik pengumpulan data dengan observasi digunakan bila, penelitian berkenaan dengan perilaku manusia, proses

kerja, gejala-gejala alam dan bila responden yang diamati tidak terlalu besar. (dalam Sugiyono, 2010: 203).

Sedangkan teknik observasi yang penulis lakukan untuk penelitian ini yaitu data yang dikumpulkan dan diolah sendiri oleh penulis dan bersumber dari hasil observasi melalui media-media on-line yang memuat pemberitaan yang berkaitan dengan topik penelitian ini. Kemudian penulis melakukan screenshot pada tampilan media yang kemudian dijadikan data data dalam penelitian ini.

3.7 Teknik Analisa Data

Penelitian ini menggunakan analisis isi, dengan menggunakan metode visual kriminologi. Setelah data dikumpulkan secara lengkap dan menyeluruh, maka data tersebut dikelompokkan, disesuaikan dengan jenis data yang diperoleh dari hasil observasi dengan cara melakukan screenshot foto judul berita pada sejumlah media on-line yang berkaitan dengan subjek penelitian, selanjutnya foto yang telah di screenshot dari beberapa media tersebut akan dibahas dan di analisis dengan data yang diuraikan dalam bentuk kalimat naratif.

3.8 jadwal waktu kegiatan penelitian

No	Jenis Kegiatan	BULAN, MINGGU DAN TAHUN 2018																											
		Mei				Juni				Juli				Agustus				Septemb er				Oktober				Novemb er			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Penyusunan UP	■																											
2	Seminar UP					■																							
3	Revisi UP																												
4	Analisi Data																												
5	Penyusunan Skripsi																	■				■							
6	Konsultasi revisi Skripsi																									■	■	■	
7	Ujian konfrehensif Skripsi																												
8	Revisi Skripsi																										■	■	
9	Pengesahan Skripsi																												■

Tabel 3.2 : Jadwal Penelitian